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회의일자 

회의시간 

기획홍보처 

2018년 12월 28일(끔) 

10:30 ~ 1l:20 

횟 /λ‘ 
T 

참석인원 

참석위원 
행정부총장， 기획홍보처장， 취업복지처장， 사무처장， 손창욱， 정진희， 

조경순 

불참위원 

회의안건 

회의내용 

(질문/답변/ 

합의결과) 

정석민， 장희 수， 이선경 

1. 2018학년도 교비회계 제2차 추가경 정예산(안) 심의의 건 

2. 2019학년도 교비회계 자금예산(안) 심의의 건 
3. 2019학년도 퉁록금 책정(안) 심의의 건 
4. 등록금회계 전기 (2018)이월자금 처리계획의 건 

5. 기타사항 

위원장인 행정부총장이 끔일 회의에 참석한 위원들에게 참석에 대한 

감사인사를 전한 뒤， 칸사인 기획홍보팀장에게 성원보고 요청을 하다. 

기획홍보팀장은 전체 10명의 위원 중 총 7명 이 참석하였음으로 대전과 

학기술대학교 등록금심의위원회규정 제6조 제2항에 의거 성회가 성립 

되었음을 보고하다. 

나경천 위원장 : 끔일 회의 안건은 2018학년도 교비회계 제2차 추가경 

정예산(안) 심의， 20 1 9학년도 교비회계 자금예산(안) 심의， 2019학년도 

퉁록끔 책정(안) 심의， 등록끔회계 전기 (20 1 8)이월자금 처리계획(안) 

심의 건이라고 말하고， 회의자료를 참고해 줄 것을 언급하며， 기획홍보 

팀장인 김석식 간사에 게 20 1 8학년도 추경예산(안)과 관련하여 세부 설 

명을 요청하다. 

[첨부 : 20 18학년도 교비회계 제2차 추가경정예산(안) 회의자료] 

김석식 간사 : 학교비회계는 등록끔 수입을 재원￡로 하는 등록금 회계 

와 등록금 수입 이외의 수입을 재원으로 하는 비둥록끔회계로 구분되 

어 있음을 설명하고 2018학년도 교비 제2차 추경 예산(안) 편성에 대 

한 주요사항을 설명하다. 제2차 추가경정 예산(안)은 수입과 지출이 총 

59 ， 256 ，304천원으로 당초대비 6， 690 ， 7 1 7천원 중액되었고， 이는 자퇴생 
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발생으로 인한 등록금 반환과 당초 100%로 예상한 신입생 충원율이 

94.1%로 미달됨으로써 등록금 수입이 448 ， 399천원 감소하였고， 기타 

국고지원금과 법인부담 전입금으로 인한 전입끔기부 수입 38 ，762천원 

증액， 불용자산 매각 및 각종 예금이자 수입으로 인한 교육외수입 

6 ，800천원 증액， 업무용차량 매각으로 인한 고정자산매각 55 ， 000천원 

중액， 체육관 락커룸 임 대보증끔 수입으로 인한 고정부채입금 3 ，000천 

원 증액 되었고， 투자와기타자산은 7 ，035 ， 554천원이 증액되었는데 이 

부분은 추후 지출부분에서 부연 설명하겠다고 하고 수입 부분 셜명을 

마무리하다. 

지출부문에서는 학교비회계는 3월부터 익년 2월말까지인바 남은 회 

계기간 안에 인건비를 290， 470천원 감액하여도 무리가 없을 것으로 

산출되어 이를 감액하였으며， 각종 사업의 종료로 인하여 관리운영비 

293 ， 524천원 감액， 각종 기타학생경비 감소로 인한 연구학생경비 

128 ， 310천원 감액 외에 교육외비용 5， 574 ， 977천원 증액， 예비비 

299 ，397천원 증액， 투자와기타자산 67 ，577천원 증액， 고정자산매 입 

1 ，431 ，070천원 증액되었는데 이는 수입부분의 투자와기타자산과 연계 

회의내용 | 되어 있는 계정으로써 교직원보수의 3개년 소급지급분(임금보전기금) 

(질문/답변/ I 과 발전기금반환금지급금(발전기금반환기금)， 혜천관 중축자금이 반영 
합의결과) I 되어 총 예산이 증가한 것으로써 등록끔 재원과 상관없이 우리 대학의 

적립끔(건축기금)으로 충당할 예정이며 혜천관 중축자금을 제외한 부 

분에 대하여는 적립금(건축기끔)의 용도변경과 재원의 사용에 대하여 

는 이사회의 심의를 거쳐 집행될 것임을 설명하다. 또한 차기이월끔 

30 ，000천원 증액 등으로 제2차 추가경정예산(안)이 편성되었다고 말하 

고 설명을 마치다. 

(회의자료 검토) 

나경천 위원장 : 첫 번째 안건에 대해 심의해 줄 것을 의원들에게 요청 

하며， 제2차 추가경정예산(안) 관련 질문사항이나 의견이 있는지 묻다. 

조경순 위원 : 교비 추경예산을 적절히 편성한 것 같다고 말하며， 본 

안건에 원안대로 처리함에 동의하다. 

김학용 위원 : 동의에 재청한다고 말하다 

나경천 위원장 : (동의와 재청이 나왔다고 언급한 뒤) 위원들에게 가부 

를 묻다. [참석의원 모두가 “예”라고 찬성하다. ] 동 심의 건은 원안대 

로 심의되었음을 선언하다. 
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나경천 위원장 : 다음으로， 2019학년도 교비회계 자금예산(안)에 대해 

심의해 줄 것을 언급하며‘ 간사인 기획홍보팀장에게 세부 설명을 요청 

하다. 

[첨부 : 2019학년도 교비회계 자금예산(안) 회의자료] 

김석식 간사 : 2019학년도 교비회계 자금예산(안)은 수입과 지출이 총 

41 ，928 ， 609천원으로 전년대비 17 ， 327 ，695천원 감액되었다고 설명하 

다 2019년도 예산편성주요사항 중 수입부분은 등록금수입이 

26，765 ， 898천원으로 전체 수입의 63 .8%를 차지하고 있으며， 1학년은 

2019학년도 신입생충원율 100%를 기준으로 2，3，4학년은 2018년 10 
월 재학생 수를 기준￡로 동록끔 수입을 편성하였기에 입학생 감소 및 

휴·자퇴생으로 인한 감소분은 추후 추경예산에서 고려할 것임을 설명하 

다. 전입금 및 기부수입은 대체적으로 국가장학금이 대부분으로써 전년 

대비 53 1， 970천원이 감액한 13 ，042 ， 103천원으로 편성하여 전체수입 

대비 3 1. 1%를 차지한다고 설명하다. 교내시설물(체육관， 기숙사， 복지 

회의내용 ! 시설 등) 임대료 수입 및 입학전형료 등이 포함된 교육부대수입은 전년 
(질문/답변/ I 대비 102，308천원 증액한 1 ， 606，408천원이라고 말하다. 또한 예금이 

합의결과) I 자 수입과 잡수입이 포함된 교육외 수입은 기타잡수입 및 이자수입 감 
소 등으로 전년기준보다 하향된 24 1 ，000천원으로 편성하였다고 셜명하 

다. 또， 전년도에 특정목적으로 발생한 기금들은 금년에 이월되는 것은 

아니고 2018년에 마무리 되는 것임에 따라 투자와기타자산， 고정자산 

매각， 고정부채입금 수입을 0원으로 편성하였고 전기 회계연도에서 이 

월된 이월자금 30，000천원까지 반영하여 총 41 ， 928 ， 609천원이 되었다 

고 설명하다. 

지출부분은 인건비가 전체 지출대비 45.1%로 호봉승급 퉁 자연증가 

분이 반영되어 전년대비 215 ， 279천원이 증액된 1 8 ， 890 ，880천원이며， 

관리운영 비는 각종 시설관리비 등의 감소로 인하여 전년대비 316,424 

천원 감액된 3， 967 ，711천원으로 전체 지출대비 9.5%가 되었으며， 연 

구학생경비는 18 ，006 ， 135천원으로 전년대비 60 ， 139천원이 감액되었다 

고 설명하다. 아울러 자퇴생 수업료 반환을 위한 교육외비용 59 ，000천 

원， 예비비 151 ， 381천원으로 편성하였으며， 투자와기타자산과 고정자 

산매입은 수입에서처럼 교직원보수기금 및 혜천관증축사업이 제외되어 

전년대비 약 55억원 정도가 각각 감액된 260 ，002천원， 593 ， 500천원 

으로 이를 반영한 총 지출은 4 1， 928 ， 609천원이라고 설명하다. 
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나경천 위원장 : 두 번째 안건에 대해 심의해 줄 것을 의원들에게 요청 

하며 ， 2019학년도 교비회계 본예산(안) 관련 질문사항이나 의견이 있 

는지 묻다. 

조경순 위원 : 예산이 전년대비 170억원이 감액된 것인데 차액이 많이 

나는 이유에 대해 묻다. 

김석식 간사 : 앞에서 2018학년도 제2차 추가경정예산(안) 심의 시 말 

씀드렸던 것처럼 학생들의 등록금 재원이 아닌 우리 대학 적립금(건축 

기금)에서 인출한 예산을 수입과 지출에 반영해 이를 교직원임금보전기 

금과 발전기금반환기끔에 충당한 것으로서 금년에는 특정한 목적기금 

인출이 없기에 그만큼 차액이 나는 것이라고 답하다. 

나경천 위원장 : 기타 다른 의견이 있는지 묻다. 

, 손창옥 위원 : 2019학년도 교비회계 본예산(안)이 규모에 맞게 적절히 
회의내용 l 

| 편성된 것 같다고 말하며， 본 안건에 원안대로 처리함에 동의하다 
(질문/답변/ I 
합의결과) 

조경순 위원 : 동의에 재청한다고 말하다. 

나경천 위원장 : (동의와 재청이 나왔다고 언급한 뒤) 위원들에게 가부 

를 묻다. [참석의원 모두가 “예”라고 찬성하다. ] 동 심의 건은 원안대 

로 심의되었음을 선언하디- 그밖에 기타 의견이 있는지 묻다. 

나경천 위원장 : 세 번째 안건인， 2019학년도 등록끔 책정(안)에 대하 

여 심의해 줄 것을 언급하며， 간사인 기획홍보팀장에게 세부 설명을 요 

청하다. 

[첨부 : 2019학년도 등록금 책정(안) 회의자료] 

김석식 간사 : 각 학교의 퉁록금 인상률은 직전 3개년도 평균 소비자 

물가상승률의 l. 5배를 초과하게 책정할 수 없고， 금번 2019학년도는 

그 상한 인상율이 2 .25%이며 인상율을 적용하면 등록끔수입이 전년대 

비 약 6억원 정도가 증가하게 되지만， 교육부 방침과 사회적 여건이 
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퉁록금을 인상하는 것이 적절치 않다는 판단이며 또한， 등록금의 인상 

율의 적고 많음에 불구하고 둥록금을 인상하는 대학은 국가장학금 2유 

형 에 참여할 수 없게 하고， 각종 정부 재정지원사업에서 불이익을 준다 

는 내용이 전년과 통일하게 적용될 것으로서， 수업료는 전년과 동일하 

게 동결하는 것이 대학 내부(인:)이라고 설명하고， 또한 201 8학년도부 

터 전국의 대학들이 교육부 정책 결정에 따라 입학끔 5개년 감축을 실 

시함으로써 본 대학도 3/4년제 606천원， 2년제 433천원이었던 입학금 

을 올해 정해진 비율에 따라 3/4년제 512천원， 2년제 366천원으로 감 

축할 예정으로 있어， 우리대학은 2009년부터 금년까지 약 10년 동안 

수업료를 동결 또는 인하하고 있어 어려운 재정사정 상 긴축운영이 불 

가피 하지만， 학생들에게 투자되는 교내장학금 등의 부분에 있어서는 

최대한 현상유지 이상으로 학생들에게 직접적인 피해가 가지 않는 선 

에서 재정을 운용할 예정이라고 하며 설명을 마치다. 

나경천 위원장 : 우리 대학이 2009년부터 둥록끔을 동결·인하에 왔으 

회의내용 l 며 학생들의 장학금 및 국고지원사업 참여를 위해서는 등록금 동결이 
(질문/답변/ I 불가피한바 올해도 동결하기로 결정하였으며 지출에 있어서는 지속되 
합의결과) I 는 물가상승과 고정비용 등으로 대학 운영에 어려움이 있겠지만 운영 

비 등 긴축재정을 통하여 효율적으로 대학의 살림을 운영해나갈 방침 

이라고 부연설명하다. 

정진희 위원 : 어려운 환경 속에서도 학교 측의 슬기로운 운영을 기대 

하며 본 안건에 원안대로 처리함에 동의하다. 

손창옥 위원 : 동의 에 재청한다고 말하다. 

나경천 위원장 : (동의와 재청이 나왔다고 언급한 뒤) 위원들에게 가부 

를 묻다. [참석의원 모두가 “예”라고 찬성하다. ] 동 심의 건은 원안대 

로 심의되었음을 선언하다. 

나경천 위원장 : 끔일 마지막 안건인， 등록금회계 전기이월자금(잉여끔) 

처리계획의 건에 대하여 심의해 줄 것을 언급하며 ， 간사인 기획홍보팀 

장에게 세부 설명을 요청하다. 
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회의내용 

퉁록금회계 전기이월자금(영여금) 처리(원칙)계획 

계정과목 

미사용전기 
이월자금 

(둥룩금회계) 

2019 
본예산(안) 

30,000 

(단위:천원) 

비 고 (사용계획) 

[2018학년도 결산 이후 잉여금(기타이월금) ] 

- 교내 각총 노후 시설들의 환경개선에 사용하 

고 재학생들의 교수학습 제고를 위한 실험실 

습비 및 기자재구입과 각총 학생경비， 홍보비 

등에 지출할 예정임. 

검석식 간사 : 2018회계연도 제2차 추가경정예산(안)의 미사용전기이 

월자금에 대하여는 회의자료에 명시되어 있는대로 사용될 것임을 설명 

하고 실제로 결산이 종료되면 확정하게 될 잉여끔은 201 9회계연도 추 

가경정 예산에 반영하여 처리계획에 따라 사용할 것임을 설명하다 

위원전체 : 동의와 재청을 하다. 

(질문/답변/ I l 나경천 위원장 : (동의와 재청이 나왔다고 언급한 뒤) 위원들에게 가부 
합의결과) I 

’ 를 묻다. [참석의원 모두가 “예”라고 찬성하다. ] 동 심의 건은 원안대 

로 심의되었음을 선언하다. 

나경천 위원장 : 전체 위원들에게 기타 다른 의견이 없는지 묻다. 

조청순 위원 : 2019년에 예산이 많이 줄었는데 걱정이 많을 거 같다며 

이에 대한 대학 측의 생각을 묻다. 

나경천 위원장 : 매스컴을 통해 알겠지만 매년 학생 수는 감소하고 있 

는 추세로 거기에 맞춰서 대학 살림을 잘 꾸려나갈 것이라고 답하다. 

손창옥 위원 : 대 전 지역에서 퉁록금을 통결하지 않는 대학이 있을 수 

있는지 묻다. 

나경천 위원장 : 정부의 재정지원사엽을 포기해야 하는 것이라 가능성 

은 아주 없진 않지만 그것은 어려울 것이라고 답변하다. 
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조경순 위원 : 대학에 지원하는 학생 수가 줄었는지를 묻다. 

나경천 위원장 : 학생 수는 줄어들었고 또， 계속 줄어들 것 이며 매스컴 

에서는 2020학년도에 그 격차가 정점에 달할 것으로 내다보고 있다고 

답변하다. 

나경천 위원장 : 전체 위원들에게 이밖에 다른 의견이 없는지 묻다. 

전체위원 : 다른 의견이 없다고 대답하다. 

나경천 위원장 : 끔일 회의에 참석해주신 위원들에게 다시 한 번 감사 

의 인사를 전하며 이것으로 2018학년도 교비회계 제2차 추가경정예산 

(안) 및 2019학년도 교비회계 자끔예산(안)， 2019학년도 둥록끔 책정(안)， 
회의내용 | | 등록금회계 전기(2018)이월자금 처리계획에 대한 심의의 건이 전체 참석 
(질문/답변/ I | 위원의 찬성으로 심의 통과되었다고 선포하다. 아울러， 상기 추경예산 
합의결과) I ’ (안) 및 본예산(안)은 대학 당국에서 원안대로 학교법인 이사회에 상정 

되어질 것임을 설명하다. 

이상으로 2018학년도 제4차 동록금심의위원회 회의를 모두 마치겠다 

고 말하고 폐회를 선언하다. 

〈간서명〉 

금일 회의 내용에 대한 회의록 날인 요청에 이어 간서명을 본인 포함， 

최영수 위원과 간사에게 요청하고 회의종료를 선언하다. 

(기타 사항으로는 중요한 사항이 없어 기록을 생략하다 . ) 

2018 . 12. 28. 

기록 : 간 사 김 λ「} 식 (鍵

확인 : 위원장 나 경 천戀? 
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등록금섬의위원회 명단 

1. 일 시 : 2018년 12월 28일(금) 10:30 

2. 장 소 : 대전과학기술대학교 혜천관 2층 회의실 

τ /ir‘ 구 1 님r::- λ。4 명 서 며。 비고 

1 위원장 나 켜U 천 7ι?컸2-- 행정부총장 

2 위 원 김 학 용 /11!~Jí 취업복지처장 
3 위 원 김 L口斗 갯 :1;. 4t v:-갖; 기획홍보처장 
4 위 원 최 여。 」1A-‘ -=} 6깅fT 사무처장 

5 위 -!(:! -까l:‘-‘- 창 i-E1- 끼성 1 외부위원 

6 위 원 정 진 희 갖낀씩 외부위원 

‘ 
7 위 τ 。~ 3.ζ- 켜Q τ /AE‘r 송~1)ι 외부위원 

8 위 원 ;져。 석 민 
\ 

총학생회장 

위 원 장 희 끼 /'‘-
、

간호 학과 
9 

학 회 장 

위 원 서L! 켜p 
유아교육과 

10 
학 회 장 


